

Rezension „Kooperative Abenteuerspiele – Band 3“

in: Bischöfliches Ordinariat der Diözese Rottenburg-Stuttgart Hauptabteilung IX – Schulen (Hrsg.): Notizblock 65/2019, S. 50.

Kooperative Abenteuerspiele sind gerade auch in digitalen Zeiten zeitlos aktuell – in Jugendarbeit wie Schule. Sie können Anstöße zum Nachdenken und zur Veränderung geben. Für die beiden erfahrenen Autoren stehen unter dem Begriff der „kooperativen Abenteuerspiele“ zwei Ziele im Vordergrund: zum einen das Erlebnis des gemeinsamen Handelns in einer Gruppe von Menschen, die sich gegenseitig unterstützen statt miteinander zu konkurrieren (Kooperation), zum anderen das Erlebnis von Spannung, Herausforderung und Erweiterung der eigenen Handlungsmöglichkeiten (Abenteuer).

In diesem Band finden sich 145 sorgfältig ausgesuchte Spiele, die sich gleichermaßen mit Jugendgruppen wie Schulklassen spielen lassen. Diese sind in Kennenlern-, Warm-up-, Wahrnehmungs-, Vertrauens-, Kooperations- und Abenteuerspiele sowie Abenteueraktionen und Reflexionsmethoden gegliedert. Äußerst kenntnisreich werden diese in verschiedenen Varianten vorgestellt und eingeordnet.

Auch dieser dritte Band der Reihe wirbt für eine Öffnung des Unterrichts und lässt auch für die erstmalige Umsetzung keine Frage unbeantwortet.